

Cure : 11 rue de l'Eglise -43210 Bas-en-Basset - **Tel** : 04 43 08 10 08

Maison Paroissiale : Espace Fontbonne -Quartier du Marais – 43210 Bas-en-Basset

Pour nous suivre sur Facebook : [Paroisse BasBeauzacValprivasMalvalette](#)

Site internet : www.secteur-pastoral-monistrol-yssingeaux.fr

Contact : paroisse.basenbasset@catholique-lepuy.fr



Le 50 ème jour après Pâques, les Apôtres reçoivent la force de l'Esprit. Ils commencent aussitôt à témoigner de la résurrection du Christ, à faire connaître son enseignement et à baptiser. C'est la fête de Pentecôte !
Et nous aujourd'hui qui avons reçu l'Esprit Saint à notre baptême, peut-être à la confirmation, comment laisser vivre en nous cette force du Saint Esprit ?
Comme Marie Madeleine au matin de Pâques, cherchons notre Seigneur et il viendra nous appeler par notre prénom !
Comme les pèlerins d'Emmaüs, prenons le temps du dialogue avec Jésus, cherchons à connaître et à faire la Parole de Dieu et nos cœurs deviendront tout brûlants !
Comme les Apôtres et Marie au Cénacle, rassemblons-nous avec d'autres frères et sœurs chrétiens pour prier, nous encourager, nous enrichir de nos échanges.
Comme Pierre à la Pentecôte, osons témoigner de notre foi en Jésus Ressuscité, c'est un trésor à partager !
Dans Matthieu 5,14 Jésus nous dit "VOUS êtes la lumière du monde".
Nous avons à rayonner ENSEMBLE de la splendeur de Dieu et l'Esprit Saint nous est donné pour réaliser cette vocation commune ! Viens Esprit du Dieu vivant, renouvelle tes enfants, Viens Esprit Saint nous brûler de ton feu ! **Monique**

Pourquoi parle-on des cloches à Pâques ?

L'explication est d'abord religieuse. A partir du Jeudi Saint, pendant les trois jours avant Pâques, les cloches cessent de sonner en signe de deuil, pour commémorer la mort du Christ. Elles carillonnent à nouveau joyeusement le jour de Pâques, pour annoncer sa résurrection, passé de la mort à la vie. Pour expliquer ce silence aux enfants, on leur raconte qu'elles partent à ce moment-là à Rome pour être bénies par le Pape, avant de revenir en France dans la nuit du samedi à dimanche... et déposer des chocolats et friandises dans les jardins. En attendant leur retour, on utilisait jadis des crécelles (moulinet de bois formé d'une planchette mobile qui tourne bruyamment autour d'un axe) pendant les messes.

Mais pourquoi les cloches sonnent souvent au cours de la journée et de la semaine ?

Souvent liées à une horloge, les cloches sonnent les heures (demi-heure, voir même quart d'heure). C'est bien pratique maintenant que nous n'avons plus de montres et que nos téléphones sont trop gros pour vérifier l'heure régulièrement.

- ✓ Trois fois par jour, en début de matinée, à midi et le soir, les cloches sonnent l'Angélus.
- ✓ Un quart d'heure avant une célébration religieuse, les cloches à la volée pour appeler la communauté chrétienne à se rassembler.
- ✓ Enfin elles avertissent les fidèles des joies et des peines de chacun, à l'occasion des baptêmes, des mariages et des enterrements, mais aussi des événements graves qui affectent la vie de l'Eglise et celle de la cité (avant, on les sonnait pour annoncer la guerre ou un incendie).

Père Samuel Grangeon

Un nouveau Saint a élu domicile à l'église de Beauzac ! Le 29 avril 2023, le Père Samuel a béni la statue de SanSimeone (Saint Siméon en français) en présence d'une petite délégation de membres du Comité de jumelage beauzacois et de représentants de celui de Camigliano, commune italienne de la Campanie, située non loin de Naples. Cette statue a trouvé sa place dans une des deux petites chapelles ouvertes sur le chœur de l'église. Elle est la réplique de la statue du saint patron de Camigliano, qui veille sur les habitants de la commune depuis le XVIème siècle. Saint Siméon le Prophète est évoqué dans l'Évangile de Luc (chap 2, versets 25 à 34) : c'est lui qui a béni l'enfant Jésus et ses parents quand ces derniers sont venus le présenter au Temple et qui a compris que cet enfant était le Christ du Seigneur. A Camigliano la statue du Saint protecteur est sortie de l'église chaque année à l'occasion de la fête patronale en octobre, et elle est portée solennellement à travers toute la bourgade en une procession qui dure toute une journée.

Elisabeth

Témoignages sur la veillée pascale

« J'ai grandi au sein d'une famille musulmane, j'ai donc été baptisé musulman. Jésus notre seigneur est cité plusieurs fois dans le Coran. Ma curiosité m'a poussé à mieux le connaître. J'ai finalement appris à le connaître, il est le fils de DIEU, il est amour, nul doute pour moi : il est le chemin, la vérité, la vie. J'ai reçu le baptême la veillée de Pâques, quel fût ce jour ! J'ai senti la bénédiction de DIEU sur moi, je suis né de nouveau ! » **Lyamine**

« Quelle belle célébration Pascale avec l'immense bonheur d'accueillir 3 nouveaux baptisés, une assemblée de tous âges, avec plein de talents, de joie, de générosité et de volonté de faire au mieux en apportant sa pierre à L'Eglise ! »
Marie-Paule

Les enfants du caté et de l'éveil à la foi en visite à domicile !

« C'était bien sympathique, on a passé un bon moment. Les enfants sont agréables car ils sont naturels, on sait vraiment ce qu'ils pensent. C'est à recommencer ! » **Marie-Louise, 93ans**

« Ça m'a fait du bien d'aller chez les personnes, j'ai l'impression de leur avoir mis le sourire avec les visites »
Alysson, 10ans

« J'ai aimé faire plaisir à la dame, ça m'a plu et j'aimerais bien le refaire car cela apporte de la joie aux gens »
Clémence, 8ans



« On a bien aimé faire le cadeau et l'offrir ensuite, on a aimé discuter avec la mamie » **Baptiste(7ans) et Olivia (4ans)**

Jeudi 4 mai, les 25 élèves de CP-CE1 de l'école Saint Joseph de BEAUZAC ont cheminé sur le « Chemin de Lumière ».

14 dessins coloriés par les enfants, représentant la vie de Jésus à partir de Pâques étaient répartis sur la cour de l'école suivant un ordre précis. Deux groupes ont parcouru les 14 stations. Devant chaque tableau, un élève lisait le texte de la Bible correspondant. Monique et Marlène expliquaient et répondaient aux questions des enfants ; une prière ou un refrain était proposé. A entendre les enfants, ce fut un grand moment de partage, de recueillement : « C'était bien de lire les textes, même s'ils étaient difficiles », « J'ai bien aimé chanter les petits refrains », « J'ai bien aimé chanter : Jésus, Tu es là », « J'ai bien aimé dire la prière à Marie et le Notre Père », « C'était bien d'apprendre à faire le signe de croix ».



Les enfants et l'enseignante

« Le vendredi 28 avril s'est tenu à la maison paroissiale de Bas-en-Basset le tout premier Apéro Famille durant lequel enfants, parents et familles ont pu échanger autour d'un verre de l'amitié sur les différentes activités proposées par la paroisse : catéchisme, éveil à la foi, chorale paroissiale, après-midi jeux, journée pause mamans, messes des familles... Chaque famille a pu repartir avec un support présentant toutes les activités et les contacts à avoir pour chacune d'elles. »



Marlène

C'est dans la bonne humeur que la première édition de Festjoiie s'est déroulée au Puy le 15 mai. Près de 200 diocésains ont participé aux diverses activités proposées et encadrées par les équipes : louange, jeux, découvertes de mouvements ...

Un pèlerinage intense pour nos paroissiens à Lourdes

C'est heureux, fortifiés dans leur foi et certes un peu épuisés, que les pèlerins (valides ou malades) et les hospitaliers (jeunes et moins jeunes) du Diocèse du Puy-en-Velay sont revenus de Lourdes. Ils étaient plus de 400 de notre diocèse à avoir rejoint Lourdes du 10 au 15 avril pour une semaine de prières et de rencontres sur le thème : « Allez dire aux prêtres de construire une chapelle ». 5 journées bien remplies. Au programme : messes, conférences, film, chemin de croix et procession mariale sous la pluie...Les interventions et prises de parole de notre évêque Mgr Yves Baumgarten ont été très appréciées des fidèles.

Un pèlerinage d'autant plus important et symbolique pour le Père Antoine puisqu'il s'agissait du cadeau que les Paroissiens lui offraient pour ses 60 ans de sacerdoce.

Blandine

L'Equipe d'Animation Pastorale (EAP)

Une équipe d'animation pastorale est un groupe de chrétiens appelé par le curé et reconnu par l'évêque pour apporter son concours à l'exercice de la charge pastorale du curé, pasteur propre de la paroisse, signe du Christ Tête et Pasteur.

Dans un ensemble paroissial, une équipe de fidèles, laïcs, sous la responsabilité du curé, reçoit mission de l'évêque de prendre soin de la communauté paroissiale. Elle est au service des baptisés pour les aider à vivre pleinement leur foi, leur charité et leur espérance.

Les membres de l'EAP collaborent à l'exercice de la charge pastorale qui est confié au curé. Ils participent ainsi à l'animation de la mission de toute la communauté paroissiale dans l'annonce de l'Evangile, dans la célébration de la foi et dans le service de la charité, dans la fidélité aux orientations diocésaines.

En lien avec les ministres ordonnés, et sous la responsabilité du curé, l'EAP a pour tâche sur l'ensemble paroissial de :

- Veiller à ce que la communauté paroissiale soit accueillante et ouverte a tous, et attentive à la vie des hommes, en particulier les plus petits.
- Travailler en lien étroit avec le Conseil pastoral paroissial pour mettre en œuvre les orientations pastorales de la communauté paroissiale.
- Organiser, coordonner et soutenir les différents domaines de la vie paroissiale.
- Accompagner les Veilleurs et soutenir les Relais paroissiaux.
- Assurer la continuité de la vie d'Eglise lors d'un changement de curé, qui eut éventuellement au bout d'un an, renouveler la composition de l'EAP.

Les membres de l'EAP (entre 5 à 8 personnes) sont appelés par le curé, pour un mandat de trois ans, renouvelable, et envoyés par l'Evêque.

L'EAP se réunit régulièrement au moins une fois par mois avec les ministres ordonnés de l'ensemble paroissial et si nécessaire, avec les animateurs laïcs en pastorale. Elle relit régulièrement sa mission.



Fête de la Pentecôte

V

N

T

I

E

S

A

T

S

P

E

I

N

S

R

Trouve la phrase en remettant chaque dessin à sa place.

Prière au Saint-Esprit

Esprit de Dieu, souffle sur moi.
 Quand je ne bouge plus comme un bateau sans vent,
 Regonfle mes voiles !
 Quand je me ferme comme un oiseau blessé,
 Relève mes ailes !
 Quand je m'éteins comme un feu fatigué,
 Ravive mes flammes !
 Quand je m'essouffle, comme au bout d'une course,
 Relance mon élan !
 Esprit de Dieu, souffle sur moi

Auteur : B. Marchon

AGENDA PAROISSIAL

- 4 juin** : 9h à Valprivas – 10h45 à Beauzac
- 9 juin** : 17h30 à 19h – **Atelier couture** à Bas-en-Basset
20h – **CPP** à Bas-en-Basset
- 11 juin** : 9h à Malvalette – 10h45 à Bas-en-Basset
Première Communion
- 16 juin** : 18h30 à Bas-en-Basset -20h Veillée de prière
Fête du Sacré Cœur
- 18 juin** : 9h à Valprivas – 10h45 à Beauzac
- 20 juin** : 9h à 16h – **Pause Mamans**
- 24 juin** : 18h30 à Bas-en-Basset-**Messe anticipée**
- 25 juin** : **Pèlerinage Paroissial à Lalouvesc**
Pas de messe sur les paroisses
- 30 juin** : 18h à 20h30 à Bas-en-Basset -**Soirée Ados**
- 2 juillet** : 9h à Valprivas – 10h45 à Beauzac
15h à 18h à Bas-en-Basset - **Après-midi Jeux**
- 5 juillet** : **Sortie Secteur KT à LANGEAC**
- 9 juillet** : 9h à Mayol – 10h45 à Bas-en-Basset
- 16 juillet** : 9h à Valprivas – 10h45 à Beauzac
- 23 juillet** : 10h45 à Bas-en-Basset
- 30 juillet** : 10h à Beauzac
- 5 août** : 11h à la Combe
- 6 août** : 9h à Valprivas -10h45 à Beauzac
- 13 août** : 9h à Malvalette – 10h45 à Bas-en-Basset
- 15 août** : 9h à Valprivas- 10h45 à Bas-en-Basset
- 20 août** : 9h Chapelle Saint Julien- 10h45 à Beauzac
- 27 août** : 9h à Bruailles -10h45 à Bas-en-Basset
Pèlerinage Notre Dame de la Faye à Aurec
- 3 septembre** :9h à Valprivas- 10h45 à Beauzac
- 9 septembre** : 16h à la Chapelle de Sainte Reine
(Commune de Malvalette)
- 10 septembre** : 9h à Malvalette- 10h45 à Bas-en-Basset
- 17 septembre** : 9h à Valprivas -10h45 à Beauzac
- 24 septembre** : 10h45 Bas-en-Basset-**Messe Familles**



JOURNEES MONDIALES DE LA JEUNESSE 2023 (18-35ans)

Du 25 au 31 juillet à BRAGA
Du 1^{er} au 6 août à LISBONNE

Contact :

Père Pierre BESSON -06 77 98 88 58- jmj43velay@gmail.com



PELE VTT Loire / Haute-Loire

Du 10 au 14 juillet pour les collégiens. De St Bonnet le Château au Puy en Velay.

Contact : pelevtt.4243@gmail.com

PELE PERE DE FAMILLES

Du 30 juin au 2 juillet

Contact : Olivier Maunio-06 13 77 15 49

CAMP Action Catholique des Enfants

Au camp ACE, les enfants se retrouvent en clubs pour jouer, bricoler, parler de ce qu'ils vivent, de ce qu'ils croient, et agir pour vivre des temps forts.

Retrouvez-nous du 9 au 15 juillet pour les 12-15ans et du 16 au 22 juillet pour les 8-11ans.

Plus d'infos : www.ace.asso.fr



PELERINAGE A LALOUVESC

Dimanche 25/06/2023, célébration, pique-nique et activités

Contact : Cure de Bas-en-Basset -04 43 08 10 08

L'ECOLE DE PRIERE POUR JEUNES

Du 15 au 22 juillet et du 19 au 26 août.

Organisé par l'Association La Source, c'est un séjour à dominante spirituelle pour jeunes filles et garçons de 7 à 17 ans.

Contact : Anthony GAFAROFF – 06 99 18 05 74
association.lasource@laposte.net

FORUM DES ASSOCIATIONS A L'ESPACE FABRO

Retrouvez-nous le samedi 3/09/23 pour les inscriptions 2023-2024

Contact : Marlène GIBAND -06 81 87 10 26
Monique VIGNAL- 06 37 52 72 37

A compter du 16/05/23 se tiendra tous les mardis et dimanches après la messe, une permanence à la sacristie de l'église de Beauzac